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ЗАВЕРШ И)! ГОД ТРУДОВЫ МИ ПОБЕДАМИ!
Сверх плана

ч

В конце года . отдельные 
хозяйства рапортовали о вы
полнении народнохозяйст
венного плана по продаже 
молока государству, Теперь, 
к ним добавился и колхоз 
«Красная нива». За одинна
дцать с половиной месяцев 
нивяне отправили государст
ву 3711 центнеров молока. 
Сейчас хозяйство ведет 
сверхплановую продажу.
* Большинство доярок кол

хоза «Красная нива» полу
чило более 2200 килограм
мов молока от коровы. Сре
ди, них М. А. Клешнина, 

-^3. В. Королева, Ю. С. Втю- 
рина, А. Я. Храмцова и 
другие.

Г. КИСЕЛЕВ.

В Шайгинском филиале Линдовского деревообрабатыва
ющего объединения рамщика Рафаила Алексеевича Жукова 
знают как одного из замечательных производственников.

Смена, возглавляемая им, ежемесячно не только выпол
няет доведенный до нее план, но и перевыполняет.

На снимке; Р. А. Жуков.

ЮБИЛЕ Ю Р О Д И Н Ы — Д О С Т О Й Н У Ю  В С Т Р Е Ч У
Социалистические обязательства 

коллектива Тоншаевского РСУ на 1977 год
Коллектив рабочих, инже

нерно-технических работни
ков и служащих ремонтно- 
строительного участка, прет
воряя в жизнь решения XXV 

* съезда КПСС, успешно вы- 
' полнил к 1 декабря годовое 

задание. Строители с глубо
ким удовлетворением вос
приняли решения октябрьс
кого (1976 г.) Пленума ЦК 
КПСС и пятой сессии Вер
ховного Совета СССР, в ко
торых определены задачи 
пятилетнего плана-и плана 
1977 .года-^ года 60-летия 
Великой Октябрьской социа
листической революции.

На основе дальнейшего 
развития социалистического

соревнования за повыше
ние эффективности и каче
ства работы, повышение про
изводительности труда и на
иболее рационального испо
льзования производственных 
мощностей коллектив строй
участка в 1977 году обязу
ется;

—годовой план выпол
нить к 1 декабря 1977 года;

—строительство двенад- 
ц-атиквартирного дома райис
полкома закончить к 60-ле
тию Великого Октября;

- — за счет сокращения по
терь рабочего времени и ме
ханизации трудоемких работ 
повысить производитель
ность труда на 4 процента;

—число объектов, сдавае
мых с оценкой хорошо, дове
сти до 70 процентов;

— внедрить три рациона
лизаторских предложения с 
общей эффективностью 2,5 
тыс. рублей;

— свести до минимума 
производственный травма
тизм;

—охватить учебой в ве
черней и заочной школе 80 
процентов работающей моло
дежи.

Принимая социалистиче
ские обязательства, коллек
тив Тоншаевского ремонтно- 
строительного участка, при
ложит все силы к успешному 
их осуществлению.

VII сессия областного Совета депутатов трудящихся
22 декабря 1976 г. 

в Большом зале Дома Сове
тов состоялась очередная VII 
сессия Горьковского област
ного Совета депутатов тру
дящихся (пятнадцатого созы
ва),

В повестке дня сессии;
1. О пятилетием плане 

развития народного хозяйст
ва, подведомственного обл
исполкому, на 1976—1980 
годы, плане и бюджете обла
сти на 1977 год.

2. Информация о деятель- 
т <* ности облисполкома в период

между шестой и седьмой 
сессиями областного Совета.

3. Организационный воп
рос.

С докладом по первому 
вопросу выступил председа
тель облисполкома В. И. Се
менов.

Содоклад от имени плано
во-бюджетной и отраслевых 
комиссий областного Совета 
сделал председатель посто
янной комиссии Н. С. Ра

даев.
В обсуждении докладов 

приняли участие депутаты:
B. В. Ерехинский, председа
тель Горьковского гориспол
кома, Н. П. Воробьев, пер
вый секретарь Тоншаевского 
райкома КПСС, А. А. Коще
ев, кузнец Горьковского ав
тозавода; М. П. Седов, ди
ректор Дзержинского произ
водственного объединения ✓ 
«Капролактам»; Т. И, Глаз- 
кова, доярка колхоза «Чер- 
новской» Болынеболдинс- 
кого района; . И. И. Стыров, 
председатель Арзамасского 
райисполкома; В. М. Сабе- 
ров, председатель колхоза 
«Алга» Сергачского района; 
А. Н. Геращенко, директор 
авиационного завода имени
C. Орджоникидзе; П. С. Яст
ребков, председатель Вык
сунского горисполкома; 
М. В. Васильев, начальник 
Горьковской железной доро
ги.

С заключительным словом

и ответами на вопросы выс
тупил председатель облис
полкома В. И. Семенов.

Областной Совет' едино
гласно принял решения:

— О пятилетием плане 
развития народного хозяйст
ва, подведомственного облис
полкому, на 1976— 1980 го
ды.

— О плане развития народ
ного хозяйства, подведомст
венного облисполкому, на 
1977 год.

— О бюджете Горьковской 
области на 1977 год и об ис
полнении бюджета области 
за 1975 год.

Областной Совет утвердил 
начальником управления по
лиграфии, издательств и 
книжной торговли облиспол
кома тов. Плаксина В. С.

Областной Совет преобра
зовал отдел по использова
нию трудовых ресурсов в 
отдел по труду облисполко
ма и утвердил заведующим 
отделом Л. Н. Тютикова.

Прием Л. И. БРЕЖНЕВЫМ
Л .  К О Р В А Л А Н А

23 декабря в Крем ле Гене
ральный секретарь Ц К  КПСС 
Л. И. Брежнев встретился с 
прибывшим в М оскву Гене
ральным секретарем  Ком м у
нистической партии Чили Луи
сом Корааланом.

Л. И. Брежнев сердечно , по- 
братски приветствовал товари
ща Л. Корвалана —  руководи
теля славной Чилийской ком- * 
партии. Он поздравил Л. Кор
валана с освобож дением  после 
более чем трехлетнего  заклю 
чения. Мы рады , сказал Л ео
нид Ильич, что тяж елы е испы
тания не сломили Вас, что и 
в тю рьм е Вы служили образ
цом стойкости коммуниста, 
своим м уж еством  вдохновляли 
чилийский народ на борьбу 
против тирании,

В Центральный Ком итет на
шей партии, отм етил Л. И. 
Бреж нев, приходят десятки  ты 
сяч телегр ам м  и писем от на
ших советских лю дей и из д р у
гих стран. Ваше освобож дение 
расценивается в них как круп
ная победа всемирного дви
жения солидарности , в кото
ром активную роль сыграли 
К П С С , советский народ, наро
ды стран социалистического 
содр уж ества , м еж дународное 
коммунистическое движ ение. 
Ваше освобож дение —  свиде
тельство тех огромных возм о
ж ностей, которыми располага
ют коммунистическое движ е
ние. силы демократии и про- . 
гресса , когда они действую т 
сплоченно.

Л .И. Брежнев сказал . что 
освобож дение Луиса Корвала
на надо рассматривать как 
важное политическое собы тие, 
которое, несомненно, окаж ет 
больш ое воздействие на акти
визацию борьбы коммунистов, 
всех дем ократов , револю ци
онного движ ения в Чили и в 
други х странах Латинской А м е
рики.

Принцип пролетарского  ин
тернационализма и братской 
солидарности народов, борю 
щихся за свое освобож дение, 
подчеркнул Л .И. Бреж нев, 
для нашей партии свящ енен. 
Поэтому и впредь мы будем  
оказывать ваш ей партии, д р у
гим антиимпериалистическим 
силам в Чили неизменную  
поддерж ку в интересах борь
бы за восстановление на ва
шей родине свободы и д ем о
кратии. Наша партия всегда б у
дет на стороне борю щ егося 
чилийского народа.

Тов. Л. Корвалан выразил 
сердечную  благодарность Л . И. 
Бреж неву. Ц ентральному К о 
митету К П С С , всем коммунис

там и трудящ им ся Советского  
С ою за, всем демократическим 
кругам  мира за ш ирокую  и 
действенную  солидарность с 
коммунистами и с другими 
прогрессивными силами Чили, 
ведущ ими борьбу за сверж е
ние военно - фаш истской хун
ты , дем ократическое развитие 
и социальный прогресс своей 
родины.

Прибыв в М оскву, сказал 
Л . Корвалан, я хочу выразить 
мою глубокую  признатель
ность за все то . что советские 
люди сделали ради м оего ос
вобож дения, за все то , что 
они сделали и б удут делать 
ради освобож дения других 
политических заклю ченных. 
Д ля  м еня было бы очень при
ятно, если бы я мог пожать 
руки всем , поблагодарить каж 
дого советского  человека за 
огромную  солидарность, про
явленную к чилийскому наро
д у . М ы, сказал тов. Л. Корва
лан, через тю ремны е реш етки, 
через ограды  концентрацион
ных лагерей получали вести о 
том , каким широким было 
движение солидарности с Чи
ли, и мы хорошо знаем , что 
сотни политических заклю чен
ных, освобож денны х в послед
ние годы , получили свободу 
преж де всего благодаря дви
жению м еж дународной соли
дарности , благодаря усилиям 
С оветского  С ою за , други х со
циалистических стран, выступ
лениям парламентов, д ем о
кратических организаций мно
гих стран мира.

Тов. Л . Корвалан сказал , что 
он особенно признателен Л е о 
ниду Ильичу Бреж неву за все 
то , что он лично сделал для 
его освобож дения. М ы, под
черкнул Л. Корвалан, и даль
ше будем  выполнять наш долг 
револю ционеров, сделаем  все 
возмож ное, чтобы как можно 
бы стрее Чили снова стала стра
ной дем ократии.

Л. Корвалан горячо поздра
вил Л. И. Брежнева с 70-лети
ем со дня рож дения, пожелал 
ем у здоровья , дальнейш их ус
пехов в деле  строительства 
коммунистического общ ества 
в С С С Р , в борьбе за упроче
ние мира и безопасность на
родов.

Л. И. Брежнев выразил твер
дую  уверенность в том , что 
дело свободы и прогресса , за 
которое самоотверж енно бо
рю тся коммунисты , дем окра
тические силы , патриоты Чили, 
неизбеж но восторж ествует.

Встреча прошла в братской , 
сердечной обстановке.

(Т А С С ),

Яркая демонстрация 
с о л и д а р н о с т и

М осква 23 декабря сердеч
но встретила прибывш его в С о 
ветский С ою з вы даю щ егося 
деятеля чилийского и м е ж д у
народного ком м унистическо
го и рабочего движ ения, Гене
рального секретаря Компартии 
Чили Луиса Корвалана. В аэро
порту верного сына чилийско
го народа по-братски приветст
вовали член Политбюро ЦК 
К П С С , секретарь ЦК КПСС 
А . П. Кириленко, кандидат в 
члены Политбю ро ЦК КП С С , 
секретарь ЦК КП С С  Б. Н. По
номарев, член ЦК КП С С , пред
седатель ВЦ СП С А . И. Ш иба
ев. С реди  встречаю щ их были 
руководители общ ественных 
организаций, ответственные 
работники аппарата ЦК КП С С  
и М ГК К П С С , представители 
тр удящ ихся г. М осквы , студен 
ты из Латинской -Америки и 
других стран, обучаю щ иеся в 
Советском  С ою зе . Во встрече 
приняли участие члены Полит- 
комиссии ЦК Компартии Чили 
Г. М арин, О . М ильяс, А . Со- 
ррилья .В. Тейтельбойм , член 
ЦК Социалистической партии 
Чили X. С уар ес , член ЦК Ра- 
боче - крестьянской партии 
М АП У Чили X . Э стевес .

Тов. А . П. Кириленко горячо 
приветствовал тов. Корвалана 
от имени Ц ентрального Ком и
тета , Генерального секретаря 
Ц ентрального Комитета КП С С  
Л. И. Бреж нева, всего советс
кого народа с прибытием в 
столицу нашей Родины— М оск
ву.

Тов. Л. Корвалан поблагода
рил за сердечную  встречу. Я 
понимаю , сказал он, что эта 
встреча являётся выражением 
преж де всего тесны х д р уж ес
ких у з , которы е соединяю т со 
времени основания нашей пар
тии Ком м унистическую  пар
тию Советского  Сою за и Ком
партию Чили. Я понимаю, что 
эта лю бовь, которой я окру
жен зд есь ,—  это выражение 
чувств преж де всего к’ народу 
Чили, Это ещ е одно проявле
ние солидарности советских 
лю дей с нашей борьбой за 
свободу.

Встреча Л. Корвалана вы
лилась в яркую  дем онстра
цию солидарности КП С С  и всех 
советских лю дей с народом 
Чили.

(Т А С С ).



В РК КПСС и исполкоме райсоветаИ Т О Г И  Р А Б О Т Ы
механизированных звеньев и бригад

Бюро РК КПСС и испол
ком районного Совета депу
татов трудящихся отмечают, 
что организованные в теку
щем году в колхозах и совхо
зах механизированные брига
ды и звенья провели значи
тельную работу по заготов
ке кормов, произодству льна 
и картофеля.

По состоянию на 1 декаб
ря колхозами и совхозами 
района заготовлено кормов: 
сенажа— 15,7 тыс. тонн, си
лоса—25 тыс. тонн, сена— 
5,8 тыс. тонн. План заклад
ки сенажа выполнен боль
шинством хозяйств, кроме 
колхоза «Колос», совхозов 
«Вякшенерский», «Прог
ресс» и «Пижемский». План 
закладки силоса выполнили 
колхозы «Коммунар», имени 
Кирова, «Путь Ленина» и 
имени Тимирязева.

Механизированные звенья 
по выращиванию льна и кар
тофеля провели немалую ра
боту по выполнению социа
листических обязательств, 
но ввиду плохих погодных 
условий не получили жела
емых результатов. Урожай
ность картофеля в целом по 
району составила 87 центне
ров, льноволокна—2,9 цент
нера, льносемян— 0,7 цент
нера с гектара. В колхозе 
«Путь Ленина» урожай кар
тофеля получен по 134 цент
нера, а с площади 12 га 
сорта «гатчинский» получе
но по 191 центнеру, в кол
хозе «Красная нива» —117 
центнеров, в колхозе «Ком
мунар»—102 центнера, а в 
совхозе «Вякшенерский» 
—37 центнеров, в колхозе 
имени Ленина—50 центне
ров с гектара. Урожайность 
льноволокна в колхозе име
ни Кирова составила по 4,5 
центнера, льносемян—2 ц, в 
совхозе «Ошминский» —

3,8 ц льноволокна, льносе
мян— 0,6 ц с гектара.

Анализ работы показыва
ет, что в тех хозяйствах, 
где работе механизирован
ных звеньев уделялось серь
езное внимание, получены 
хорошие результаты по про
изводству продукции.

Заслуживает распростра
нения опыт работы следую
щих бригадиров по заготов
ке кормов: А. М. Безденеж
ных из колхоза - имени Ки
рова, получившего по 27,9 ц 
кормовых единиц, М. И. Ко- 
вязина из колхоза «Комму
нар»,, получившего по 20,3 ц 
кормовых единиц, звеньево
го по выращиванию карто
феля В. В. Втюрина из кол
хоза «Путь Ленина», полу- , 
чившего урожайность с пло
щади 90 га по 134 центнера, 
звеньевого по льну Г. С. 
Вшивцева из совхоза «Ощ- 
минский», получившего уро
жайность волокна по 3,8 ц с 
гектара.

В то же время в колхозе 
«Коммунар», совхозе «Про
гресс» и некоторых других 
хозяйствах звеньевыми фор
мально считают бригадиров 
полеводческих бригад, меха
ников, которые практически 
звеньевыми не работают.

Бюро РК КПСС и испол
ком райсовета положительно 
оценив работу большинства 
механизированных бригад и 
звеньев по производству кор
мов, льна и картофеля, осу
дили продолжающуюся в не
которых хозяйствах пороч
ную практику формального 
подхода к подбору звенье
вых и ненадлежащую орга
низацию их работы.

Председатели колхозов, 
директора совхозов, секрета
ри партийных организаций 
обязаны продолжить работу 
по совершенствованию руко

водства механизированными _ 
звеньями. Необходимо пре
образовать звенья по произ
водству кормов в бригады с 
передачей им всего комплек
са работ по заготовке кор
мов. Организовать в зимний 
период учебу членов звеньев 
передовым приемам возде
лывания сельскохозяйствен
ных культур. Утвердить зве
ньевых по производству кор
мов, льна и картофеля на 
1977 год.

Победителями в социалис
тическом соревновании по 
итогам работы 1976 года по 
производству кормов приз
наны бригады А. М. Безде
нежных из колхоза имени 
Кирова и М. И. Ковязина 
из колхоза «Коммунар». Они . 
награждены ценными подар
ками.

Отмечена положительная 
работа механизированных 
звеньев по производству кар
тофеля: В. В. Втюрина— 
колхоз «Путь Ленина», 
Л. Г1. Смирнова— «Красная 
нива», по производству льна: 
П. К. Филиппова — колхоз 
имени Кирова, Г.С. Вшивце
ва—совхоз «Ошминский».

Секретари партийных ор
ганизаций обязаны работу 
механизированных бригад, 
звеньев взять ■ под особый 
контроль, поддерживать 
инициативу, развернуть со
циалистическое соревнова
ние между звеньями и отде
льными механизаторами за 
качественное проведение 
работ по возделыванию кор
мов, льна и картофеля.

Редакция районной газеты 
«Тоншаевский колхозник» и 
местное' радиовещание обя
заны систематически осве
щать работу механизирован
ных бригад и звеньев, обра
щая особое внимание на но
вые формы их организации.

Беседа

В Нью-Йорке завершила 
работу очередная XXXI сес
сия Генеральной Ассамблеи 
Организации Объединен
ных Наций. Ее участники 
рассмотрели более 120 воп
росов, касающихся самых 
различных сторон жизни 
международного сообщест
ва, и прежде всего укрепле
ния мира и безопасности' во 
всем мире.
Центральное место в работе 

сессии заняли вопросы разо
ружения, им было посвяще- 
йо около двадцати пунктов 
повестки дня. Генеральная 
Ассамблея ООН поддержала 
выдвинутую Советским Сою
зом идею созыва Всемирной 
конференции по разоруже
нию. В одной из резолюций 

■ подчеркнуто, что «все наро
ды мира жизненно заинтере
сованы в успехе переговоров 
по разоружению и все госу
дарства должны ■ внести 
вклад в принятие мер для 
достижения этой цели».

Учитывая особую важ
ность решения этой поистине 
исторической задачи, пред
ставители Государств —чле
нов-ООН решили провести в 
мае-июне 1978 года в Нью- 
Йорке специальную сессию 
Генеральной . Ассамблеи. 
Проведение специальной сес
сии должно способствовать 
более тщательной и всесто
ронней подготовке Всемир
ной конференции по разору
жению, в которой примут 
участие как страны, входя
щие в ООН, так и те госу
дарства, которые не являют
ся членами этой организа
ции.

Итоги дискуссии на XXXI 
сессии убедительно показа
ли, что подавляющее боль
шинство стран мира поддер

живает предлагаемую Совет
ским Союзом и другими со
циалистическими государ
ствами программу мер, цель 
которых —снижение уровня, 
а затем и полное прекраще
ние гонки вооружений.

Речь идет сейчас о том, 
чтобы вслед за заключением 
конвенции о запрещении 
бактериологического ору
жия поставить под запрет 
оружие химическое. Предла
гается также заключить меж
дународное соглашение, ко
торое предотвратило бы по
явление новых видов ору
жия массового уничтожения 
и систем такого оружия. Зна
чительным достижением 
Ассамблеи, как подчеркнул 
генеральный секретарь ООН 
К. Вальтхайм, явилось одоб
рение конвенции о запреще
нии военного или любого 
иного враждебного исполь
зования средств воздействия 
на природную среду и кли
мат, инициатива заключения 
которой принадлежит Совет
скому Союзу.

Весьма остро обсуждался 
на сессии внесенный опять- 
таки нашей страной вопрос о 
неприменении силы в меж
дународных отношениях. Де
легация СССР предложила 
заключить Всемирный до
говор, который связал бы 
всех его участников соответ
ствующим торжественным 
обязательством. Против этой 
идеи выступили делегации 
ряда западных держав, в том 
числе США. По этому воп
росу голосами 88 делегаций

на международные
была принята резолюция 
(один из ее авторов—Совет
ский Союз), в, которой ука
зывается, что всем государ
ствам будет предоставлено 
определенное время для об
стоятельного и всесторонне
го изучения проблемы в це
лом. Решено, что вопрос «О 
заключении Всемирного .до
говора о неприменении силы 
в международных отношени
ях» будет снова включен в 
повестку дня Генеральной 
Ассамблеи ООН на ее сле
дующей, XXXII сессии.

Большое место в работе 
нынешней сессии заняло рас
смотрение проблем экономи
ческого сотрудничества меж
ду государствами. Дискус
сия по этому кругу вопросов 
проходила под явным влия
нием Заявления Советского 
правительства о перестройке 
международных экономиче
ских отношений. Как отмеча
ется в принятой в конечном 
итоге резолюции, некоторые 
районы развивающегося ми
ра по-прежнему подвергают
ся иностранной агрессии и 
оккупации, апартеиду, ра
совой дискриминации, коло
ниальному и неоколониаль- 
ному гнету, которые являют
ся основными препятствиями 
на пути экономического раз
вития, а также основными уг
розами международному ми
ру и безопасности. Харак
терный факт: против этой 
резолюции голосовал пред
ставитель США, делегации 
восьми ведущих капиталис
тических держав воздержа-
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Считанные дни остаются 
до конца первого года деся
той пятилетки. Каждый про
изводственный коллектив 
страны стремится прийти к 
финишу с хорошими резуль
татами, встретить год шести
десятилетия Великого Октяб
ря славными трудовыми по
дарками.

Как же обстоят дела в 
промышленных предприя
тиях . нашего района? Прос
матривая статистический 
бюллетень, подготовленный 
районной инспектурой, сле
дует отметить, что не все 
предприятия справились с 
производственными зада
ниями по выпуску валовой 
продукции и по ее реализа
ции за одиннадцать , меся
цев.

В целом по району план по 
реализации продукции выпол 
йен на 100,7 процента, что 
в денежном выражении сос
тавляет 10325 тысяч руб
лей. В числе успешно завер
шивших отчетный период по 
этому показателю Тоншаев
ский райбыткомбинат— 116 
процентов, Шайгинский фи
лиал Линдовского деревооб
рабатывающего объединения 
— 105, Пижемский леспром
хоз—100,8, Тоншаевская 
типография— 100,7, Пижем
ский лесхоз—100,2, Тонша
евский маслозавод — 100-Д 
процента. Благодаря самоот
верженному Труду работни
ков этих предприятий с на
чала отчетного периода бы
ло реализовано продукции 
сверх плана на 67 тысяч 
рублей.

Однако ряд предприятий 
— районное объединение 
«Сельхозтехника», Тонша
евский льнозавод, межкол
хозный лесхоз—с заданием

темы
лись, но документ этот был 
одобрен подавляющим боль
шинством членов ООН.

Обсуждался на сессии и 
вопрос о выполнении приня
той в свое время по иници
ативе СССР Декларации о 
предоставлении независи
мости колониальным стра
нам и народам. Ассамблея 
вновь заявила, что продол
жение политики колониализ
ма во всех его формах и про
явлениях несовместимо с 
Уставом ООН-и всеобщей 
Декларацией прав человека.

Укреплению Организации 
Объединенных Наций как 
действительно универсаль
ной международной органи
зации содействовало расши
рение состава ООН, прием в 
ее ряды новых членов: На
родной Республики Анголы 
и Западного Самоа. К сожа
лению, в результате проти
водействия Соединенных 
Штатов, воспользовавшихся 
своих правом на вето в Сове
те Безопасности ООН был 
блокирован вопрос о приеме 
в ООН Социалистической 
Республики Вьетнам.

В целом XXXI сессия Fe
ll е р а л ь н о й  Ас
самблеи ООН прошла 
под знаком дальнейшего на
ступления сил' мира и соци
ального прогресса. Ее реше
ния, несомненно, будут со
действовать укреплению по
зиций миролюбивых сил, ве
дущих упорную борьбу в ин
тересах всего человечества.

А. КРАСИКОВ, 
обозреватель ТАСС.

по реализации продукции не
справились.

Если же положение с ре
ализацией продукции в це
лом по району обстоит не
плохо, то с выпуском вало
вой продукции —- неважно. 
План по этому показателю 
сделан всего лишь на 98 про
центов. Из плана 10359 ты
сяч рублей выпущено про
дукции на сумму 10154 ты
сячи рублей. Только четыре 
предприятия — Тоншаевс
кий льнозавод, Тоншаевский 
маслозавод, Тоншаевская ти
пография, Пижемский лесхоз 
^  имеют положительные ре
зультаты по выполнению 
этого задания. Вместо
2526.3 тысячи рублей кол
лективами этих предприятий 
произведено продукции на
2570.4 тысячи рублей.

Альцевское торфопредпри-
ятие план по выпуску вало
вой продукции выполнило 
всего на 54 процента, меж
колхозный лесхоз—на 75, 
Шайгинский филиал Лин
довского .  деревообрабаты
вающего объединения — на 
95, Пижемский леспромхоз и 
ра й о н н о е объединение 
«Сёльхозтехника», —на 98 
процентов.

Не справилась промыш
ленность района и с задани
ем по производительности 
труда, которая составляет 90 
процентов. Наивысшей про
изводительности труда дос
тигли— райбыткомбинат — 
119 процентов, Шайгинский 
филиал Линдовского дерево
обрабатывающего объедине
ния и Пижемский лесхоз — 
104, районное объединение 
«Сельхозтехника» — 102
процента. Незначительное 
перевыполнение по этому по
казателю имеют Тоншаевс
кая типография и Тоншаевс
кий льнозавод.

За одиннадцать месяцев в 
среднем по району каждым 
работником произведено про
дукции на 4915 рублей, что 
на 544 рубля меньше преду
смотренного и на 513 рублей 
меньше соответствующего 
периода прошлого года.

Неважно обстоят дела и с 
выполнением плана по при
былям. За одиннадцать ме
сяцев предприятиям^ райо
на получено прибылей 773,7 
тысячи рублей, что составля
ет 75 процентов к плану. 
Значительную прибыль 
имеют Альцевское торфо- 
предприятие, Тоншаевская 
типография, Тоншаевский 
маслозавод. В данных пред
приятиях задание по прибы
ли сделано на 346, 135, 108 
процентов соответственно.

Декабрь — завершающий 
месяц года. Производствен
ные успехи коллективов в 
немалой степени будут зави
сеть и оттого, как рабочие 
станут использовать рабо
чее время. Необходимо при
ложить все усилия, чтобы 
задания текущего года по 
основным показателям были 
успешно завершены.

Семена—в пути
Отправку семян кукурузы , 

хозяйствам Российской Фе- 
дерации и Казахстана нача
ли работники управления 
хлебопродуктов Кабардино- 
Балкарии. Калибровочным 
заводам приходится рабо
тать с небывалой нагрузкой: 
в этом году автономная рес
публика заготовила 100 ты
сяч тонн семян—намного 
больше, чем когда либо-;
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С остоялся очередной пленум РК ВЛ К С М , на котором бы
ли рассм отрены  следую щ ие вопросы : «Об. итогах октяб рьс
кого (1976 г.) Пленум а ЦК К П С С  и задачах ком сом ола, вы те
каю щ их из речи Генерального секретаря ЦК КП С С  товарища 
Л. И. Бреж нева», «Об итогах обмена ком сом ольских д о ку
ментов и задачи районной комсомольской организации по 
усилению  коммунистического воспитания м олодеж и», орга
низационный вопрос.

В прениях выступили В. См ирнов , Е. А лексеева , С . М амаев 
и другие . В работе пленума принял участие и выступил вто
рой секретарь РК КП С С  Ф . И. Тарасов.Э Н Т У З И А З М

1C O M C O J Y I  О Л Ъ С К О -
м о л о д е ж н а я  

с т р а н и д а

О В Л Р И Щ ”

L Oсп

И ТВОРЧЕСТВО МОЛОДЫХ
И З  Д О К Л А Д А  П А  П Л Е Н У М Е  Р К  В Л К С М

Комсомольцы, все юноши 
и девушки нашей страны це
ликом и полностью одобря
ют итоги октябрьского 
(1976 г.) Пленума ЦК.
КПСС, положения и выводы, 
содержащиеся в речи Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бреж
нева, и принимают их к не
уклонному руководству и ис
полнению как боевую про
грамму своей- практической 
деятельности.

В центре внимания октя
брьского Пленума ЦК КПСС 
были вопросы дальнейшего 
повышения эффективности и 
качества работы. Товарищ 
Л. И. Брежнев глубоко и 
всесторонне раскрыл смысл 
этой работы, подчеркнул, 
что каждый советский чело
век, каждый трудовой кол
лектив должен добиться по
вышения производительно
сти труда, строго соблюдать 
производственную дисцип
лину и режим экономии, пов
седневно улучшать качество 
своей работы.

Мощным рычагом эконо
мического й социального 
прогресса, школой комму
нистического воспитания 
трудящихся стало Всесоюз
ное социалистическое сорев
нование, движение за комму
нистическое отношение к 
труду. Широкий размах по
лучило массовое движение 
«Пятилетке эффективнос
ти и качества — энтузиазм 
и творчество молодых!» Бо
лее двух тысяч юношей и де
вушек района включились в 
это движение. Свыше 200 
молодых рабочие выполнили 
личные планы этого года ко 
дню рождения комсомола. 
Среди них Вячеслав Секе- 
рин, столяр Тоншаевской 
межколхозной ПМК, Галина 
Баталина, доярка колхоза 
«Малокаменский», Вячес
лав Березин, шофер рай- 
объединения «Сельхозтех
ника» и многие другие.

Однако еще не получили 
широкое ’ распространение 
многие формы привлечения 
юношей и девушек района к 
борьбе за ускорение темпов 
роста, производительнос
ти труда, за улучшение ка
чества и эффективности ра
боты. Не получила широкого 
распространения работа ко
митетов комсомола по орга
низации движения молодежи 
«Сдавать продукцию с пер
вого предъявления», «Рабо
тать с личным клеймом, или 
с комсомольской гарантией 
качества».'

В промышленности, сель
ском хозяйстве качество вы
пускаемой продукции еще не 
отвечает высоким требова
ниям. С ферм нашего райо
на около 40 процентов моло
ка поступает вторым сортом. 
Тянут назад по сортности 
молока колхозы «Колос», 
«Малокаменский» и совхоз 
«Вякшенерский». Три пред
приятия района не выполни
ли план 10 месяцев по реа
лизации промышленной про
дукции. Это «Сельхозтехни
ка», Альцевское торфопред- 
приятие, межколхозный лес
хоз. Строительные органи
зации за 10 месяцев текуще
го года выполнили план все
го на 92 процента. Они не

ооеспечили своевременный 
ввод в эксплуатацию многих 
объектов производственно
го назначения и жилья. На 
предприятиях и в хозяйст
вах слаба трудовая дисцип
лина.

Не получил широкого рас
пространения опыт молодых 
Тираспольских швейников, 
одобренный ЦК ВЛКСМ„ хо
тя на промышленных орга
низациях внедрение этого 
опыта заслуживает внима
ния комитетов комсомола. 
Есть все возможности для 
создания сквозных бригад 
отличного качества в комсо
мольской организации Пи- 
жемского леспромхоза, Тон- 
шаевского КБО, Альцевско- 
го торфопредприятия. в стро
ительных организациях. Ви
димо, и райкому комсомола, 
и комитетам первичных ком
сомольских организаций не
обходимо проявить больше 
настойчивости и требовате
льности в этом деле.

Эффективной формой при
влечения юношей и девушек 
к борьбе за ускорение тем
пов научно - технического 
прогресса стал Всесоюзный 
смотр научно - технического 
творчества молодежи, в кото
ром по Союзу принимает 
участие 12 миллионов чело
век.

В нашем районе за годы 
пятилетки увеличилось чис
ло молодых производствен
ников, повышающих квали
фикацию, овладевающих 
профессией, передовыми ме
тодами труда. Многие моло
дые производственники при
нимают участие в конкурсах 
мастеров. Однако так дело 
обстоит далеко не везде. Из- 
за недостаточного внимания 
ряда комитетов комсомола 
"большое количество молоде
жи не охвачено научно-техни
ческим творчеством. В этом 
есть упущение и райкома 
ВЛКСМ.

У нас проводились район-' 
ные конкурсы мастерства 
«Золотые руки» среди ме
ханизаторов, доярок, конди
теров. Но этого мало. Мы 
должны подумать о проведе
нии конкурсов мастерства 
среди молодых токарей, шту
катуров, столяров, лесору
бов.

Одной из центральных 
проблем, которая всем ходом 
развития народного хозяйст
ва выдвигается сегодня на 
первый план, является капи
тальное строительство. В на
шем районе в строительстве 
занято свыше 50 юношей и 
девушек. Участие в выполне
нии строительной програм
мы десятой пятилетки—важ
нейшая задача комсомольс
ких организаций. Надо от
метить, что у нас выделяется 
средств на капитальное 
строительство 25 миллионов 
рублей, а подрядные орга
низации могут освоить толь- 
18,3 млн. рублей. Одной из 
главных проблем в ускоре
нии строительства является 
подбор кадров строителей 
—каменщиков, штукатуров, 
маляров из числа передовой 
молодежи района. Кроме то
го, в строительстве у нас 
есть ряд недостатков, устра

нение которых зависит и от 
комсомольцев строитель
ных организаций. Это —не
качественное выполнение 
работ, затягивание сроков 
строительства, сдача объек
тов с недоделками, особен
но по благоустройству. По
этому задачей райкома ком
сомола в следующем году 
будет являться работа по на
правлению и отбору молоде
жи на ударные объекты на
шего района.

Октябрьский Пленум ЦК 
КПСС уделил большое вниу 
мание дальнейшему разви
тию сельского хозяйства. В 
этом году колхозы и совхозы 
нашего района достигли не
которых успехов. Неплохо 
потрудились наши молодые 
механизаторы Евгений Пере
валов, механизатор колхоза 
«Путь Ленина», Анатолий 
Аплатов из колхоза имени 
Кирова, .Сергей Мамаев из 
колхоза «Коммунар», Влади
мир Гоголев, механизатор 
колхоза «Красная нива». Но 
комитетам комсомола колхо
зов и совхозов необходимо в 
следующем году учесть не
достатки по организации 
молодежи в период жатвы и 
продолжать работу по закре
плению передового опыта мо
лодых тружеников села, ис
пользовать богатейший
опыт, накопленный в ходе 
битвы за урожай этого года.

Преобразование Нечерно
земья является Всесоюзной 
ударной комсомольской 
стройкой. Учитывая это, 
райком ВЛКСМ направляет 
молодежь по путевкам толь
ко на объекты нашего райо
на. За этот год в хозяйства 
района из числа выпускни
ков средних и восьмилетних 
школ направлено свыше ста 
молодых добровольцев. В то 
же время в этом вопросе у 
нас имеются и серьезные не
достатки. В настоящее вре
мя в колхозах и совхозах 
района простаивает 28 авто
машин и тракторов. Райком 
ВЛКСМ не выполняет пла
нов общественного призыва 
в Нечерноземье, сорван план 
комплектования профтех
училищ.

60-летию Великого Октяб
ря посвящен нынешний этап 
Всесоюзного похода по мес
там революционной, боевой 
и трудовой славы советско
го народа. Необходимо все
мерно развивать его массо
вость, добиваться, чтобы пи
онеры, комсомольцы, вся 
с о в е т с к а я  мо
лодежь глубоко изучили 
историю социалистической 
Родины, героический путь 
нашей славной ленинской 
партии, во всем величии 
представляли гигантские 
преобразования, которые 
произошли в каждом . райо
не, городе, области, крае и 
республике.-'

Работа по воспитанию мо
лодежи на боевых и трудо
вых традициях в связи с 
подготовкой к 60-летию Ок
тября должна получить не
бывалый размах, быть иск
лючительной по содержанию 
и яркой, эмоциональной по 
форме.

А. КОВАНЕВ,
секретарь райкома 

комсомола.

Два года назад, 
после окончания в 
1974 году курсов 
закройщ иков лег
кого платья, На
талья Коржавина 
пришла работать в 
Буреполом с к и й 
комплексный при
емный пункт Тон- 
ш аевского рай- 
быткомбината.

За этот неболь
шой срок уж е за
служ ила себе ав
торитет и уваж е
ние как среди то
варищей по рабо
те , так и среди 
клиентов.

Немалую  роль 
сыграло в этом 
постоянное вы
полнение На
тальей А лексан д 
ровной дневных 
заданий, а такж е 
вежливое обра
щ ение с заказчи
ками.

На снимке: На
талья Коржавина.

Ф о то  Е. Труш 
кова.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЗА ОБЩЕЕ
И З  В Ы С Т У П Л Е Н И Я  В  П Р Е Н И Я Х

Широкий размах получи
ло массовое патриотическое 
движение «Пятилетке эф
фективности и качества—эн
тузиазм и творчество моло
дых», которое Генеральный 
секретарь товарищ Л. И.
Брежнев назвал ярким дока
зательством верности молодо 
го поколения идеалам и за
ветам В. И. Ленина, делу 
Коммунистической партии.'
Более ста десяти юношей и 
девушек нашего леспромхо
за включились в это движе- 
ние. Более пятидесяти моло
дых рабочих выполнили лич
ные планы этого года. Одна
ко комитет комсомола не 
принял конкретных мер для 
создания сквозных бригад 
отличного качества, слабо 
пропагандирует передовой 
опыт работы.

Перед комсомольской ор
ганизацией стоит ' задача, 
чтобы всеми формами и ме
тодами идеологической рабо
ты воспитать у каждого мо
лодого человека чувство вы
сокой ответственности за ка
чество выпускаемой продук
ции, за соблюдение трудо
вой дисциплины. Важное 
место занимает изучение и 
распространение передово
го опыта работы комсомоль
ских организаций, добивших
ся высоких результатов в де
ле повышения качества про
дукции. Чем выше квалифи
кация рабочего, тем лучше 
он знает технику и техноло
гию производства. Следова
тельно, он имеет возмож
ность более качественно вы
полнять технологические 
операции.

Молодой рабочий, при
шедший к нам трудиться на 
производство, закрепляется 
за старшими товарищами.
Они передают новичкам свои 
навыки, свое мастерство.
Многих молодых рабочих мы 
посылаем на курсы повыше
ния квалификации. 60 юно
шей и девушек занимаются 
в вечерней школе.

■ Комитет комсомола совме
стно с рабочим комитетом

профсоюза широко исполь
зует школы коммунистичес
кого труда в леспромхозе. 
Действует двенадцать таких 
школ. Особое внимание уде
ляется изучению новой тех
ники, передовой технологии, 
вопросов экономики и орга
низации производства. На 
занятиях используются лек
ции, беседы, консультации, 
семинары. Октябрьский Пле
нум ЦК КПСС подчеркнул 
особое значение экономии, 
решительной борьбы с нару
шениями трудовой дисципли
ны как важнейших факторов 
повышения эффективности 
производства. Возглавляют 
борьбу за экономию и береж
ливость, за высокую трудо
вую дисциплину штаб и пос
ты комсомольского прожек
тора. Штаб и посты комсо
мольского прожектора спо
собны сделать очень мно
гое, но у нас не всегда про
водятся рейды, выпускаются 
молнии.

Комитет комсомола прово
дит работу по изучению и 
разъяснению материалов ок
тябрьского Пленума ЦК 
КПСС, задач, выдвинутых в 
речи товарища Л. И. Бреж
нева, чтобы каждый молодой 
человек не только четко ви
дел рубежи, которые пред
стоит взять,- но и сознавал 
свою личную ответственность 
за судьбу плана.

Чуть меныце года оста
лось до знаменательной да
ты в жизни советского госу
дарства— 60-летия Великой 
Октябрьской социалистиче
ской революции, и каждые 
семь дней молодые тружени
ки поочередно посвящают 
одному году Советской вла
сти. Это движение развивает
ся по инициативе комсомоль
цев Ленинграда — трудом 
заслужить право подписать 
рапорт Ленинского комсомо: 
ла к 60-летию Великого Ок
тября. Призыв молодых тру
жеников города на Неве под
хвачен и нашей комсомольс
кой организацией.

В. СМИРНОВ.
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Это в ваших 
с и л а х

В Большеломовском отде
лении связи работает поч
тальоном Нина Алексеевна 
Клешнина. Уже 16 лет изо 
дня в день с толстой сум
кой через плечо ходит она по 
своему участку. Жители де
ревень, которые обслужива
ет Н. А. Клешнина, доволь
ны работой почтальона. Она 
всегда вежлива, исполните
льна, желанный гость в каж-' 
дом доме.

Наступила зима. У Н . А. 
Клешниной прибавилось за
бот, так как не каждый из 
отдаленных деревень по пло
хой погоде сможет прийти в 
отделение связи. Все больше 
оказывает почтальон допол
нительных услуг связи на 
дому—это и очередная пла
та за радио, за электроэнер
гию, денежные переводы.

Закончилась подписная 
кампания на 1977 год. Нина 
Алексеевна довольна резуль-

ИЗ НАШЕЙ ПОЧТЫ

Понедельник, 27 декабря
9.30—  «Н овогодние приклю че

ния М аши и Вити». Х уд . фильм . 
10.45— Н. Римский-Корсаков. Ф ан 
тазия на русские темы для скрип
ки с оркестр ом . 11.00 — «Наша 
биограф ия. Год 1924-й». 15.00—
«Полярный вариант». Д ок . фильм . 
15.10—  «О бъектив». 15.40— Ф ильм  
— детям . «Чудак из пятого «Б».
17.05—  «Ребята настоящ ие». 18.15 
— «Хочу все знать». Кинож урнал. 
18.25— И грает Э . М осквитина (ар
ф а). 18.45—  «Дневник социалис
тического соревнования». 19.30 — 
П рем ьера спектакля «Как важно 
быть серьезны м ». 21.00 —  «Вре
м я». 21.30—  Прем ьера фильма- 
спектакля . «Ноев Ковчег».

Вторник, 28 декабря
9.30—  О . Уайльд . «Как важно 

быть серьезны м . С пектакль . 10.55 
—  «Очевидное —  невероятное».
15 .0 0—  «Саратовские миллионы».
Д ок . ф ильм . 15.15— «Ш ахм атная 
ш кола». 15.45—  «Семейны й разго
вор». 16.15 —  Ф ильм  —  детям . 
«Два д р уга» . 17.30 — «Ум елы е ру
ки». 18.15— Стихи детям . 18.30 —  
Концерт., 18.50— «Полевая почта
«Подвига». 19.20 —  Х уд . фильм . 
«Автом обиль, скрипка и собака 
Клякса» . 21.00— «Время».

Среда, 29 декабря
9.30—  П рограм ма м ультф иль

мов. 10.00—  «П рирода и м узы ка». 
10.45 —  «Клуб кинопутеш ествий».
15.00—  «Приглаш аю тся на рабо
ту» . Д о к . ф ильм . 15.25— «О тзови
тесь,' горнисты !». 16.10—  Ф и льм —  
детям . «Тайна двух океанов». Н я 
серия. 17.30 —  «Н аука, Техника. 
П рогресс» . 18.15—  «Мы танцуем  
и поем». 18.30—  «Провож ая год 
1976-й». 19.00—  Тираж «С портло
то». 19.15—  П рем ьера худ . ф иль
м а. «На руинах любви». (С Ш А ).
21.00—  «Врем я».

Четверг, 30 декабря
9.30— — «Творчество ю ных». 10.00 

■—Ф и льм —  детям . «Приключения 
Калле-Сы щ ика». По мотивам кни
ги А . Линдгрен «Приключения 
Калле Блю мквиста». 1-я серия
11.05—  Програм м а док. фильмов 
для детей . 15.00— К 54-й годов
щине образования С С С Р . «По 
родной стране». 16.05—  Ф и л ьм — 
детям . «Тайна двух океанов». 2-я 
серия. 17.10—  «Концертный зал 
телестудии  «О рленок». 18.15 —  
Х уд . ф ильм . «Ш есть м едведей  и 
клоун Ц ибулка». 19.30—  Концерт.
20.00—  «Наша биограф ия. Год

татами подписки. Из 217 эк
земпляров подписных изда
ний, распространенных ею, 
только 12 выписано на пол- 
г’ода. Это очень важный по
казатель качества подписки. 
Больше в этом году распро
странила Н. А. Клешнина и 
газеты «Тоншаевский кол
хозник».

Ежедневно Н. А. Клеш
нина с радостью спешит к 
своим подписчикам, чтобы 
вовремя доставить коррес
понденцию, денежные пере
воды и пенсии, извещения, 
заказные и ценные письма.
Но одно печалит заботливо
го почтальона: в деревне 
Большой Лом 41 хозяйство 
получает газеты и журналы, 
а почтовые ящики имеют 
только одиннадцать подпис
чиков. Нелучще с этим об
стоит дело и в других дерев
нях, где почтовые ящики 
тоже редкость. Это затруд
няет работу почтальона, соз-

1925-й». 21.00— «Врем я».
Пятница, 31 декабря

9.30 —  Новогодний концерт.
10.00— Ф ильм  —  детям . «Приклю 
чения Калле-Сы щ ика». 2-я серия. 
11.10—  «По м узеям  и выставоч
ным залам». 11.40— И грает сим 
фонический оркестр  Центрально
го телевидения и всесою зного  ра
дио под управлением М . Ш оста
ковича. 12.30 —  «Литературные 
чтения». Г .-Х . А н д ер сен , 13.05— 
«Творчество народов мира». 13.50 
Балет К. Хачатуряна «Чиполлино». 
С пектакль . 16.00 —  Спортивная 
програм ма «М онреаль-76». 17.00 
— Концерт. 17.30— «Человек. З ем 
ля. Вселенная». 18.15— П рограм 
ма м ультф ильм ов. 18.50—  П рем ь
ера худ . ф ильм а «От и д о ...» . 
1955—  П рем ьера ф ильм а-спекта
кля «Дам ы  и гусары ». 21.00— 
«Врем я». 22.50—  М елодии клас
сических оперетт. 23.40— «Страна 
м оя». Д ок. ф ильм . 23.50— «С  Но
вым годом , товарищ и!». П оздрав
ление советском у народу. Суб
бота, 1 января. 00.05—  Н овогод
ний «Голубой огонек». 03.00 —  
«М узыкальный серпантин». Кон
церт артистов советской и зару
бежной эстрады . 04.00— «Волш еб
ный ф онарь».

Суббота, 1 января
9.30—  «Новогодний карнавал». 

Концерт детской худож ествен
ной сам одеятельности . 10.00— 
Прем ьера худ . ф ильм а «Веселое 
сновидение, или С м ех и слезы ». 
По пьесе С . М ихалкова. 1-я се
рия. 11.10—  М узы кальная про
грам м а «Утренняя почта». 11.50—  
П рем ьера худ . ф ильм а. «Веселое 
сновидение, или С м ех и слезы ». 
2-я серия. 13.00—  П. Чайковский. 
С им ф ония №1 («Зим ние грезы »). 
13.45—  К 18-й годовщ ине Кубин
ской револю ции. Програм м а те 
левидения Кубы . 15.35 —  Тираж 
«Спортлото». 15.45 —  «Поэзия». 
16.05 —  П рем ьера м ультф ильм а 
«Д яд я Ф е д о р , пес и кот». 1-я, 2-я 
и 3-я серии. 17.00 -г- Прем ьера 
док . ф ильм а «Право быть первы
ми». (О б олимпийских чемпионах 
по спортивным танцам на льду 
Л. Пахомовой и А . Горш кове). 
18.15 — Телевизионный театр ми
ниатюр «13 стульев». 19.20— Зак
лю чительный концерт Всесою зно
го телевизионого ф естиваля «Пес
ня-76». 21.00— «Время».

Воскресенье, 2 января
9.30—  «Будильник». 10.00—« С л у

ж у С оветском у С о ю зу !» . 11.00— 
Праздничный концерт. 12.00 —  
«Сельский час. 13.00— «М узы каль
ный киоск». 13.30—  «М осквичка». 
Телеклуб . 14.45— П рем ьера худ . 
ф ильм а «По секр ету  всем у свету» 
(по рассказам  В. Д рагунского )
1- я серия. 16.00— «С одруж ество» . 
Тележ урнал . 16.30 —  «На арене 
цирка». 17.00—  «Клуб кинопуте
ш ествий». 18.15—  «Гости М оск
вы». 18.35—  Прем ьера худ . ф иль
ма «Д енадцать стульев». 1-я се
рия. 19.40—  «М узыкальный ант
ракт». 19.50 —  Прем ьера худ . 
ф ильм а «Двенадцать стульев».
2- я серия. 21.00— «Врем я».

дает лишнюю заботу о со
хранности подписных изда
ний, писем, переводов. Что
бы все было надежно, необ
ходимо у каждого дома при
колотить почтовый ящик.

Н . Х Л У П И Н А , 
начальник Болыпеломовс- 

кого отделения связи.

Безналичные
расчеты

Еж ем есячно граж дане наше
го района обращ аю тся в сбе
регательны е кассы , чтобы уп
латить за квартиру, электр о 
энергию , газ , за детский сад , 
ясли и так далее .

О дним из видов услуг , пре
доставляем ы м  сберегательны 
ми кассами вкладчикам , явля
ю тся безналичные расчеты. 
П ользуясь  ими, можно произ
водить указанны е платежи и

Не посещ ая сберегательную  
кассу.

По поручению вкладчика 
сберегательная касса будет пе- 
-речислять с лицевого счета по 
вкладам  в обусловленны е сро
ки платежи в пользу любой 
организации на протяжении 
квартала, года или до отмены 
этого поручения вкладчиком .

Сберегательной кассе м ож 
но дать поручение и на пере
числение какого-либо платежа 
в разовом порядке.

Бланки, необходим ые для 
оф орм ления длительны х и ра
зовых поручений по безналич
ным расчетам , вкладчик мож ет 
получить в сберегательной 
кассе.

Поручения по безналичным 
расчетам вкладчиков могут вы
полнять сберегательны е кассы 
в рабочих поселках Тоншаево, 
Пиж ма, Ш айгино и в е .  Ошмин- 
ское

П ользуясь безналичными 
расчетами сберегательны х 
касс, мож но хорош о эконо
мить личное время.

п. СОКОЛОВ, 
заведую щ ий цетросберкассой .

Приумножать
богатства

природы
Грандиозная программа 

преобразования Российско
го Нечерноземья неразрыв
но связана с охраной окру
жающей среды. С этих по
зиций определило свое ме
сто в большом всенародном 
деле Всероссийское общест
во охраны природы (ВООП). 
На пленуме его централь
ного совета, состоявшемся 
в декабре в Москве, обсуж
дены меры по усилению 
природоохранной работы в 
Нечерноземной зоне РСФСР 
в свете решений XXV съез
да партии и октябрьского 
(1976 г.) Пленума ЦК
КПСС.

На пленуме отмечалось, 
что ВООП значительно уси
лил внимание к своим под
разделениям в сельской 
местности. Сеть сельских ор
ганизаций общества за по
следние годы увеличена в 
четыре раза.

(ТАСС).

ч '

Литовская ССР. Алитусский эксперимента
льный домостроительный комбинат начал се
рийное производство домов для сельской ме
стности. Они отвечают всем современным ар
хитектурным, техническим и бытовьтм требо
ваниям.

Сборные отдельные щиты позволяют раз
нообразить планировку жилых и подсобных 

_ помещений.
Щиты состоят из деревянных каркасов, 

утепленных минераловатными плитами и об
шитых очень прочными древесноволокнисты
ми плитами. Примерно две трети площади на
ружных стен отделывается кирпичом. Крыша 
покрывается волнистыми разноцветными ли
стами асбоцемента, черепицей, или металличе
ской плиткой.

Для домов спроектирована подводка всех не
обходимых санитарных и технических систем: 
поставка горячей и холодной воды, канализа
ция, освещение, центральное отопление.

Строительно-монтажные площадки экспери
ментального комбината имеются во многих 
районах республики. Сборку домов ведут спе
циализированные комплексные бригады. От 
нулевого цикла до сдачи дома 8 человек затра
чивает 20 рабочих дней, это в 3-4 раза мень
ше, цем требуется на строительство каменно
го или деревянного дома традиционных кон
струкций.

На снимках: так выглядит сборный дом. На 
заводе все конструкции для него грузятся в 
3 автофургона.

Фото М. Баранаускаса.
(Фотохроника ТАСС).

За  околицей села  Гр е мяче  во
За старинном селом Гре- 

мячево в одно лето выросла 
улица каменных домов. Под
нимаются этажи второго жи
лого массива. Открылись но
вые магазины, а на отлете, 
у поля, недавно засветились 
разноцветными окнами ог
ромная изба, рубленая на 
старый манер, украшенная 
резьбой и причудливыми 
корневищами. Это молодеж
ный клуб и кафе «Околица».

Много молодежи стало в 
Гремячеве. Уже сейчас здесь 
около тысячи новых жите
лей. Но это лишь десятая 
часть того, 'что будет к кон
цу десятой пятилетки, когда 
старинное село станет моло
дым городом. Новоселы— 
строители крупнейшего в 
России комбината нерудных 
материалов. Скоро к. ним 
присоединятся и хозяева 
этого необычного предприя
тия— рабочие его заводов.

Гремячевский комбинат 
сыграет заметную роль в 
осуществлении грандиоз
ной программы преобразова
ния земель Нечерноземья.
Он даст много строительных

материалов и удобрений. 
Примечательная особен
ность предприятия состоит в 
том, что здесь предусмотре
на комплексная переработ
ка недр. В дело пойдет все.

Одновременно со стрри- 
тельством заводов на пусто
ши ведут вскрышные рабо
ты. С большой площади 
мощная техника аккуратно 
снимает плодородный слой. 
Его складируют в бурты, а • 
затем используют для ре
культивации временно заня
тых стройкой земель. Под 
гумусом — богатая залежь 
глины. Она станет сырьем 
для завода по выработке ке- 
рамдора. Специалисты утвер
ждают, что керамзитовый гра 
вий этого сорта мало в чем 
уступает гранитному щебню 
—столь дефицитному осно
ванию высококлассных авто
магистралей. Проектная . 
мощность производства — 
400 тысяч кубометров ке- 
рамдора' в год.

Главное богатство Гремя- 
чевского месторождения- 
известняк. , Перерабатываю

щие предприятия комбината 
ежегодно будут получать из 
него два миллиона кубомет
ров калиброванного щебня 
для прокладки внутрихозяй
ственных и межрайонных 
дорог и полтора миллиона 
тонн доломитовой муки. Ин
тересно, что столь крупное 
производство по переработке 
известняка совершенно не 
даст отходов. Они полно
стью уйдут на приготовление 
строительной извести, мине
ральных наполнителей асфа- 
льто-бетона и декоративных 
вяжущих материалов с ши
рокой гаммой цветов.

В карьер уже вошел его 
хозяин— шагающий экска
ватор—первый такой гигант 
на горьковской земле. Нача
лась наладка оборудования 
на щебеночном заводе, под
ходит к концу установка ма
шин для производства доло
митовой муки.

В . И О Н О В ,
корр. ТАСС.

Горьковская область.
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